

**6 Société et Culture**

**Éducation en santé sexuelle et de la reproduction**

**Pour un enseignement aisé, méthodique et rigoureux**

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

**AMÉLIORER** les connaissances et les compétences des formateurs dans le domaine de l'enseignement de la Santé sexuelle de la reproduction (SSR) des adolescents et des jeunes, familiariser les formateurs avec la didactique de l'Éducation en santé sexuelle et de la reproduction (ESSR) et le processus d'évaluation en ESSR, renforcer les capacités d'utilisation des curricula de ce programme: tels sont les objectifs visés par la

formation des enseignants expérimentateurs en ESSR, qui s'est ouverte hier au lycée national Léon-Mba, à l'initiative du ministère de l'Éducation nationale, en partenariat avec le Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA). Représentant le ministre d'État chargé l'Éducation, le secrétaire général adjoint 1, Laurent Mouity Mabika, en a ouvert les travaux. Cette rencontre qui rassemble inspecteurs, conseillers pédagogiques du secondaire et enseignants des disciplines et établissements concernés par l'expérimentation, devrait permettre aux parti-



Photo : R.H.A

**La formation des enseignants expérimentateurs en éducation en santé sexuelle et de la reproduction (ESSR) s'achève demain.**

cipants de mieux appréhender les problèmes de SSR chez les jeunes et les adolescents, et d'être en

mesure de les déceler. Elle doit aussi permettre de maîtriser les stratégies d'enseignement, l'appren-

tissage des questions de SSR, de savoir utiliser les curricula d'ESSR et aussi d'encadrer les élèves des

clubs santé des établissements. En clair, il s'agit, d'une part, de former les enseignants expérimentateurs à la compréhension du concept d'ESSR complète dans toutes ses composantes et déclinaisons et, d'autre part, de les former à l'utilisation des curricula. Occasion pour le SGA1 d'inviter les participants à se familiariser avec la didactique de l'ESSR complète, qui leur permettra de dispenser les enseignements y relatifs avec aisance, méthode et rigueur. Cette première phase s'achève demain et reprendra le 03 janvier prochain.

**Sensibilisation**

**La Société civile gabonaise en croisade contre les catastrophes naturelles**

R.H.A  
Libreville/Gabon

**UNE** cinquantaine de jeunes volontaires issus des associations de la Société civile gabonaise (Renaps, Croix-Rouge gabonaise, Conseil national de la jeunesse...) ont sillonné, entre samedi 15 et mardi 18 décembre derniers, les quartiers des six arrondissements de Libreville et ceux de la commune d'Owendo. Objet: sensibiliser les populations à la gestion des risques et catastrophes naturels intégrant la santé sexuelle et de la reproduction des adolescents et jeunes. Cette opération bénéficie de l'appui technique du ministère de l'Intérieur et du

Fonds des nations unies pour la population (Unfpa). « Une catastrophe est un événement soudain et désastreux qui perturbe le bon fonctionnement d'une communauté ou d'une société et cause des pertes humaines, matérielles et économiques ou environnementales (...) dépassant les capacités de la société ou de la communauté à y faire face à l'aide de ses propres ressources. Nous sommes en croisade de sensibilisation aux risques et catastrophes, parce que dans notre pays, de nombreux ménages vivent des inondations, des incendies, et d'autres sont parfois victimes de vents violents. Lorsque ces phénomènes surviennent de manière inopinée, en général les populations ne sont pas prêtes et n'ont pas toujours les bons réflexes pour pou-



Photo : R.H.A

**Une phase de la sensibilisation à la plage du lycée national Léon Mba.**

voir juguler ou prévenir ces situations; il est important

de leur donner des rudiments pour les prévenir,

comment se comporter en cas de tels sinistres, mais

également après ces événements», a confié Guy René Mombo, président du Renaps /AJ. Et d'ajouter « Santé sexuelle et de la reproduction parce que cela accompagne souvent, malheureusement, ces événements : les femmes enceintes, d'autres qui subissent des violences de tous ordres. C'est l'occasion pour nous de sensibiliser toutes les parties prenantes à adhérer à ce processus, en vue de mutualiser des interventions en appui aux pouvoirs publics pour accompagner ces événements, parfois regrettables.» Pour les initiateurs, cette opération va se poursuivre jusqu'en 2021 et devrait s'étendre sur l'ensemble du territoire national.

**Religion/ Première édition des journées de la "femme sage" du Ministère espérance de la gloire divine**

**"Femme vertueuse, découvre ton talent"**



Photo : LLIM

**Quelques objets de décoration issus du travail manuel féminin.**

LLIM  
Libreville/Gabon

**L'ÉGLISE** "Ministère espérance de la gloire divine" a organisé, en partenariat avec les Assemblées de Great power ministries in-

ternational, du 21 au 22 décembre 2018 à Libreville, une conférence axée sur la découverte du potentiel féminin qu'incarne chaque femme au sein de la société. Particulièrement dans son foyer. L'oratrice principale, prise comme modèle ayant réussi dans l'entrepreneu-



Photo : LLIM

**L'oratrice, pasteure Rufina Henses Trigo (g), exhortant les femmes chrétiennes à entreprendre.**

riat mondial féminin, la pasteure venue des Philippines, Rufaina Henses Trigo, s'est appuyée sur les écritures du livre des Proverbes, chapitre 31, en faisant ressortir un aspect très important, celui de la femme capable de créer des "richesses" à l'aide de ses mains.

Se référant à son passé d'éleveuse de bovins et de cultivatrice de riz, Mme Trigo a cité une multitude d'exemples en rapport avec le thème de ces journées. Le "leader" de cette assemblée, Moïse Obiang Matorondo, a expliqué le but de cette rencontre: réveiller



Photo : LLIM

**Mme Trigo avec, autour d'elle, ses semblables.**

les talents qui sommeillent en chaque femme chrétienne en particulier. « Et, pourquoi pas, en la femme tout simplement », a-t-il ajouté. A son tour, la présidente du "Ministère de la femme sage", Lydie Mavioga, s'est réjouie non seulement de la qualité des produits ex-

posés par la femme durant ces deux jours, notamment des articles de décoration intérieure, mais également de l'art culinaire, en réponse au message qui leur a été délivré, celui de la création des richesses par leur imagination, matérialisée par leurs outils premiers, leurs mains.